

ÚLTIMOS PRESIDENTES

Presidentes	Períodos
Luis García Meza Tejada	(1980-1981)
Junta de Comandantes	(1981)
Celso Torrelio Villa	(1981-1982)
Junta de Comandantes	(1982)
Guido Vildoso Calderón	(1982)
Hernán Siles Zuazo	(1982-1985)
Víctor Paz Estenssoro	(1985-1989)
Jaime Paz Zamora	(1989-1993)
Gonzalo Sánchez de Lozada	(1993-1997)
Hugo Banzer Suárez	(1997-2001)
Jorge Quiroga Ramírez	(2001-2002)
Gonzalo Sánchez de Lozada	(2002-2003)
Carlos Mesa Gisbert	(2003-2005)
Eduardo Rodríguez (Presidente Constitucional Interino)	(2005)
Evo Morales	(2005-)

LUIS GARCÍA MEZA TEJADA

Periodo de Mandato: 17 de julio de 1980 – 4 de agosto de 1981

Partido Político: Presidente de facto



Luis García Meza Tejada.

Nació el 8 de agosto de 1929 en la ciudad de La Paz. Estudió el secundario en un colegio de los hermanos La Salle. En 1947 ingresó en la Academia Militar, en el arma de Caballería. Luego de graduarse emprendió la carrera militar y ocupó diversos cargos y destinos. Luego de haber sido detenido tras el Golpe de Estado del MNR en abril del 1952, fue reincorporado al Colegio Militar entre los años 1956 y 1957 como instructor de Caballería. Fue Comandante de Compañía del Colegio Militar desde 1963 a 1964, participó en la toma del Palacio de Gobierno en noviembre del 1964, fue Segundo Comandante de la Escuela Militar de Clases en 1970 durante el gobierno de Ovando. Se desempeñó como Segundo Comandante del Colegio Militar en 1971 bajo el gobierno de Torres; fue Comandante del regimiento de caballería Ballivián en Trinidad, Comandante de la Escuela de Aplicación de Armas en 1976, Jefe de Estado Mayor de la VII división de Cochabamba en 1977, Comandante de la VI división de Trinidad en 1978, Comandante del Colegio Militar en 1979. Tras el golpe del coronel Natusch ascendió a Comandante General del Ejército.

En el año 1980 integró el golpe militar que derrocó a Lydia Gueiler, impidiendo que Hernán Siles Zuazo, triunfador en las elecciones, asumiera el poder. El periodo de mandato de Meza Tejada estuvo caracterizado por la represión, la corrupción y la protección del narcotráfico. Fue obligado a dimitir en 1981 a causa de la corrupción administrativa y de su presunta complicidad con el narcotráfico; el poder del país quedó en manos de una Junta de Generales que nombró a Celso Torrelio como Presidente de la Nación.

Desde febrero de 1986 se lo acusó en diversas causas por asesinato, persecuciones, narcotráfico, violación de la Constitución política del Estado y crímenes de lesa humanidad, junto a otros delitos cometidos durante su mandato. Permaneció prófugo de la justicia desde el verano de 1989, siendo intensamente por las autoridades bolivianas. A raíz de una denuncia, el 11 de marzo de 1994 fue detenido en su domicilio cerca del aeropuerto de Congonhas, en Sao Paulo, Brasil; llevaba doble documentación falsa brasileña a nombre de Jorge Torrales, y pasaporte boliviano a nombre de Carlos Crespo Yangua. Residió en esa ciudad desde febrero de 1993. Cuando fue detenido estaba acompañado de su asesor, el coronel Gualberto Rico, y de su compañera, la joven brasileña María Divina de Azevedo. Fue apresado en un cuartel de la Policía Militar de Brasilia. El gobierno de Bolivia solicitó su extradición el mismo día de su detención; el día 19 de octubre de 1994 el Tribunal Supremo Federal de Brasil concedió este pedido. Días más tarde, Brasil renunció a su derecho a imputarlo por falsificación de documentos. García Meza llegó a La Paz en la madrugada del día 15 de marzo de 1995, y fue trasladado al penal de máxima seguridad de Chonchocoro, cerca de la capital boliviana.



Celso Torrelio Villa.

CELSO TORRELIO VILLA

Periodo de Mandato: 4 de septiembre de 1981 – 21 de julio de 1982

Partido Político: Presidente de facto

Nació en Padilla, Chiquisaca, el 3 de junio de 1939; murió en la ciudad de La Paz el 23 de abril de 1999. Luego de estudiar en el Colegio Militar del Ejército, emprendió una rápida carrera militar bajo la protección del general García Meza. Entre 1980 y 1981, Meza lo asignó como Comandante de la Escuela y Estado Mayor del Colegio Militar del Ejército, ministro del Interior, Comandante del Ejército y miembro de la Junta de comandantes que gobernó el país por un mes en el año 1981 luego de la caída de García Meza.



Padilla, Chuquisaca.

En 1981 ascendió al puesto de General de División. El día 4 de septiembre de ese mismo año, Padilla fue designado por las fuerzas armadas como Presidente de la República. Su gobierno estuvo marcado por la mediocridad, siendo una continuidad del gobierno del dictador García Meza. Fue sustituido por las propias fuerzas armadas el 21 de julio de 1982; en su lugar asumió el general Guido Vildoso Calderón, quien en octubre posibilitó el retorno a la democracia.